

Jahresbericht des Landesjugendobmann 2009 Hamburger Seglerjugend im Hamburger Seglerverband e.V.



Hamburg, 06.1.2010

Das letzte Jahr begann mit dem Dankeschön-Brunch der HSgJ am 25. Januar 2009. Dazu wurden unsere Helfer aus den Hamburger Segelvereinen und Sponsoren eingeladen die uns auch dieses Jahr tatkräftig unterstützt haben. Die Veranstaltung fand auf dem renovierten Clubschiff des ASC in Finkenwerder statt.

Am ersten Märzwochenende fand das Deutsche Jugendsegelertreffen des DSV an einem etwas ungewöhnlichen Ort statt. Das Wochenende wurde auf der StenaLine Fähre nach Göteborg verbracht und war bei den Teilnehmern äußerst beliebt. Die gemeinsame Anreise nach Kiel, mit Jugendlichen aus den Hamburger Segelvereinen wurde durch die HSgJ organisiert. Nach einer Stadtrundfahrt durch Göteborg am Samstagmorgen, begannen die unterschiedlichen Workshops. Hier wurden die folgenden Themen in verschiedenen Arbeitskreisen behandelt:

„pink boys, blue girls: Gender im Segeln“

„die Neugestaltung der Jugend- und Jüngstenmeisterschaftsordnung“

„Segeln ist mehr?“

„offener Arbeitskreis - Erfahrungsaustausch“

Die Arbeitssitzung am Sonntag stellte dann den Abschluss dar. Die wichtigste Entscheidung des deutschen Jugendsegelertreffens ist die Neuordnung der Jugend- und Jüngsten Meisterschaftsordnung und die darin enthaltene Öffnung der Meisterschaftsklassen. Ab dem Jahr 2010 werden die Klassen nicht mehr ausschließlich durch die Jugendvollversammlung gewählt, sondern können unter Erfüllung gewisser Bedingung die Meisterschaftswürdigkeit erlangen. (Weitere Informationen unter www.dsv.org)

Die Jahreshauptversammlung fand am 11. März 2008 im Clubhaus des HSC statt. Michael Stamp (ASC), Inken Lippek (SVAOe) und Venita Damm (SVAOe) wurden in Ihren Ämtern bestätigt. Andreas Gustafson stand nicht mehr als Szene Obmann zur Verfügung und das Amt blieb vorerst unbesetzt. Glücklicherweise konnten wir im Laufe des Jahres Jonny Peters (MSC) für das Amt gewinnen und diese Jahr zur Messe wieder eine Szene verteilen. Im Laufe des Jahres schied Julian Hampe aus dem Vorstand aus. Das Amt der Breitensportobfrau übernahm kommissarisch Ann-Christin Bross (SCOe).

Nach dem Ausscheiden des Leistungsobmanns Frank-Martin Uhlemann (MSC) | komplettiert nun Hans_- Herbert Hoffman (NRV) das Team der HSgJ.

Das Hamburger Jugendsegelertreffen fand vom 09. und 10. Mai wie auch in den Vorjahren beim HSC statt und wurde für die Jollenklassen wieder als Hamburger Jugend- bzw. Jüngstenmeisterschaft ausgeschrieben. Eine besondere Herausforderung war in diesem Jahr die Koordination der Regatten auf der Alster, da parallel zu unserer Veranstaltung auch die Optimale statt fand. Die Zusammenarbeit mit der SVAOe war sehr gut und beide Veranstaltungen verliefen reibungslos. In den Klassen 420 und Laser Radial konnten die Titel Hamburger Jugend- bzw. Jüngstenmeister/innen vergeben werden.

Unter organisatorischer Leitung von Michael Stamp (HSgJ) und Miklas Meyer (HSC) konnten sich folgende Segler durchsetzen:

420er: GER 53478 Kai Becker und Dorian Heitzi NRV

Teeny: GER 651 Lasse Leiers und Johannes Klander SVMG
Beste Hamburger Mannschaft:
GER 88 Tom Reimer und Georg Günther HSC

Laser Rad. GER 188494 Florian Haufe NRV

JWK: 7 Rasmus Christian Bonnecke ASC

Am Ende der Sommerferien fand das Opti- Sommercamp beim SC4 statt. Die Teilnehmerliste war wie jedes Jahr vorzeitig gefüllt. Unter der Leitung von Venita Damm (HSgJ) trafen sich 50 Kinder und 15 Betreuer am Oortkatener See und verlebten dort schöne und sehr sonnige Tage.

Auf der Preisverteilung der Pagensandregatta des SCOe haben wir unsere Preise verliehen.

Diese Jahr war die Mannschaft der GER 5 Scharhörn (SVAOe), mit Steuermann Nils Dick wieder erfolgreich. Da der Junioren- Cup eine Serie von Regatten beinhaltet sind die Teilnehmerzahlen leider schwankend. Für die Zukunft würden wir uns konstantere Teilnehmerzahlen bei den einzelnen Regatten wünschen.

Ebenfalls verliehen wurde der Kutter - Cup, der diese Jahr an die Mannschaft des Rasmus 7, ASC, mit Kutterführer Christian Bonnecke.

Der Messeauftritt auf der „hanseboot“ fand dieses Jahr zusammen mit dem Landesverband Niedersachsen statt. Der neue Standort, auf einem der Hauptgänge der Halle B5 hat deutliche vorteile gebracht. Wir konnten viele Eltern und Jugendliche beraten, die mit dem Segeln anfangen möchten.

Auch dieses Jahr wurden die norddeutschen Landes Jugend- und Jüngstenmeister auf der hanseboot geehrt. Die Aktion der Messe Hamburg und der Seglerzeitung stellt einen sehr schönen Saisonabschluss da und hebt erneut die Leistungen unserer Jugendlichen hervor.

Unser Verbandsbus, betreut von Michael Stamp sowie das Motorboot „ Dr. Brettermeier“, betreut von Ullrich Krause- Sievers, erfreuten sich diese Jahr größter Beliebtheit und waren wieder in ganz Europa im Einsatz. Die hohe Nutzung fordert aber auch seine Tribute und größere Investitionen zum Erhalt von Bus und Boot fallen in naher Zukunft an.

Ich wünsche allen einen guten Start in die Saison 2010 und viele schöne Erlebnisse auf dem Wasser.

Christoph Nadolny
Landesjugendobmann